

SOCIÉTÉ HISTORIQUE ET ARCHÉOLOGIQUE DE CHATEAU-THIERRY

Bureau de la société en 1990

Président d'honneur	M. Roger DERUELLE
Présidente	Melle Colette PRIEUR
Vice-présidents	M. André LEFÈBVRE
	M. Robert LEROUX
Secrétaire	M. Raymond PLANSON
Secrétaire-adjoint	M. Alfred BEAUFORT
Trésorier	Mme Raymonde VALENTIN
Trésorier-adjoint	Mme Hélène BAULLARD
Membre d'honneur	M. René PARENT
Membres	M. Xavier de MASSARY
	M. Pierre PLAVINET
	Mme Bernadette MOYAT

MEMBRES DÉCÉDÉS EN 1990

Mmes Marcelle EPINETTE, Renée QUANTIN, M. Jean RICHEZ.

MEMBRES ADMIS EN 1990

Mmes Denise GANDON, Lucienne LEMRET, Suzanne MINARD.
Melles Raymonde CARON, Gisèle RONDEAU, Henriette SIMON.
M et Mme Pierre COLLOT.
MM. Noël CORET, Dominique HOURDRY, Georges ROBINETTE.
Champagne Baron Albert.

Travaux de l'année 1990

3 FÉVRIER - Assemblée générale annuelle.

3 MARS - *Réflexions sur une toiture*, par Monsieur Jean Watin.

A l'occasion de la réfection d'une toiture, une étude documentée et précise de technique ancienne à propos d'une couverture de maison ancienne et l'histoire de cette maison.

7 AVRIL - *Le paiement des dépenses occasionnées par le retour du Roi de Varennes*, par Monsieur André Vignon, communication suggestive, relative à la ferme Paris et à son propriétaire d'alors dont Monsieur Vignon est le descendant, à ajouter aux recherches de Monsieur Josse sur le même événement dans l'Aisne.

5 MAI - *Adrienne Lecouvreur*, par Monsieur Louis Patois, agréable et riche causeuse sur cette grande comédienne née à Damery.

9 JUIN - *L'exécution des peines corporelles de justice au XVII^e siècle à Château-Thierry et Fère-en-Tardenois* par Monsieur Josse. La source des renseignements collectés est la série R2 aux Archives nationales : 40 cartons contenant les archives des princes, ducs et maison de Bouillon, mine encore peu exploitée sur l'histoire de Château-Thierry.

6 OCTOBRE - *Essai sur les noms de lieux dans la région de Château-Thierry*, par Monsieur Pierre Plavinet : art difficile que la toponymie !

10 NOVEMBRE - *Campagne de fouilles 1990 sur le site du vieux château de Château-Thierry* par François Blary. Confirmation de l'extrême richesse des renseignements livrés par le travail exemplaire des archéologues de Château-Thierry.

1er DECEMBRE - *Du couvent des Capucins au collège Jean Racine* par Monsieur Tony Legendre. Cette histoire passe aussi par l'existence d'une manufacture-filature, d'un pensionnat Saint-Eugène ayant précédé le collège et d'une école gratuite aux Filoires, enfin d'une famille bienfaisante, les Gallice.

Le voyage annuel de la Société a conduit une quarantaine d'entre nous en Thiérache : temps exécrable, mais l'intérêt des monuments visités a compensé largement les désagréments de la pluie, du vent et du froid. Les églises fortifiées de Plomion, Jeantes et Burelles, visitées sous l'aimable et érudite direction du président de la Fédération, Alain Brunet, nous sont apparues, dans leur diversité, ingénieusement adaptées à leurs besoins par les communautés villageoises de l'époque.

Un grand feu dans la cheminée du Domaine du Tilleul, une cuisine raffinée et la présence amicale d'Alain Brunet nous réconfortaient au milieu de la journée. Au château de Chimay, c'est la fille de la princesse de Caraman qui nous accueillait et nous présentait sa maison de famille avec science et éloquence, celle du cœur.

Dans la seconde semaine d'avril, deux membres de notre société se retrouvaient au Congrès national des Sociétés Savantes en Avignon.

La Société est toujours très présente dans les activités qui tournent autour de La Fontaine, étroitement associée en l'occurrence à la Société des Amis de La Fontaine :

- spectacles : le 25 août, un certain nombre de ses membres assistaient à un spectacle "d'eau, de lumière et d'artifice", donné dans le parc de Versailles au bassin de Neptune. Intitulé *Le Triomphe de Neptune*, il associait les textes de La Fontaine, de Molière et de Racine à des musiques de Lulli et de Rameau ;
- accueil de groupes au Musée, par exemple la Société des Ecrivains Canadiens le 12 juillet ;
- assistance aux conférences : celle de Monsieur Roger Duchêne le 29 septembre, précédée d'une signature.

Le classement des archives conservées à la Société se poursuit. Nous avons le projet de les faire microfilmer par les Archives de l'Aisne. En attendant nous manquons de structure de consultation pour les documents qui ne peuvent être communiqués que sous certaines conditions. Les choses ne sont pas facilitées par les empiètements du musée sur nos locaux : c'est une situation anormale, qui ne peut être que très provisoire. La municipalité est sollicitée de mettre en œuvre des solutions.